

Comité Directeur

Réunion du vendredi 8 juillet au siège de la Fédération

Présents : Jean-Pierre SIUTAT – Président

Mmes Corinne CHASSAC, Brigitte DESBOIS, Françoise EITO, Agnès FAUCHARD, Magali FERRIER, Carole FORCE, Nathalie LESDEMA, Nathalie MOREAU, Stéphanie PIOGER, Frédérique PRUD'HOMME et Claudine ZENTAR.

MM. Christian AUGER, Thierry BALESTRIERE, Alain BERAL, Thierry BILICHTIN, Patrick COLLETTE, Bernard DANNEL, Oumar DIA, Jean-Pierre HUNCKLER, René KIRSCH, Stéphane KROEMER, Mickaël LEBRETON, Michel MARGUERY, Paul MERLIOT, Gérald NIVELON, Yannick OLIVIER et Damien SIMONNET.

Invités : Mmes Astrid ASSET (Secrétaire Générale LR Ile-de-France), Florence LARROQUE (Présidente CT Quercy-Garone), Anne LUCIANI (Présidente LR Corse)

MM. Olivier BLATRIE (Président LR Auvergne-Rhône-Alpes), Jean-Pierre BRUYERE (Président LR Sud Basketball), Jean-Jacques DESSAINT (Président LR Occitanie), Jean-Michel DUPONT (Président LR Pays de la Loire), Daniel HERBLINE (Président LR Normandie), Jacques LANG, François LE CALOCH (Président CD de la Creuse), Bernard MAHIEUX et Christian MISSER.

Représentant le Conseil d'Honneur : MM. Jean-Claude BOIS, Michel RAT et Jacky RAVIER.

Excusés : Mmes Valérie ALLIO et Françoise AMIAUD

MM. Patrice ALEXIS, Pierre DEPETRIS, Arnaud PETITBOULANGER Alain SALMON, Mili SPAHIC et Luc VALETTE.

Assistent : Mmes Catherine BARRAUD, Amélie MOINE et Léa DUMAS

MM. Tahar ASSED, Raymond BAURIAUD, Jacques COMMERES, Alain CONTENSOUX (DG/DTN), Sébastien DIOT, Pascal GOUDAIL, Jérôme PRIGENT et Matthieu SOUCHOIS

N°	ANNEXES
1	Annexe 01 - 2022-07-08 CD 2-PFE Présentation CFT-OFF-CFDA-CFE VFIN
2	Annexe 02 - 2022-07-08 CD 5 Point Général Pôle Pratiques Fédérales - VFIN
3	Annexe 03 - 2022-07-08 CD Secrétaire Général VFIN
4	Annexe 04 - 2022-07-08&09 CD DAJI CF Agents Sportifs VFIN
5	Annexe 05 - 2022-07-08 CD DFE Comité stratégique Formation et Emploi VFIN
6	Annexe 06 - 2022-10-15 AG FFBB 2022 ODJ VFIN
7	Annexe 07 - 2022-07-08 CD 0-SG Commission Vérification des Pouvoirs VFIN
8	Annexe 08 - 2022-07-09-7-3x3-Compte rendu journée Olympique 2022 VFIN
9	Annexe 09 - 2022-07-08- CD -08-7-22- PHN-Equipe Pro 3x3 VFIN
10	Annexe 10 - 2022-07-08 CD 4-PCT-Doc Délégation VFIN
11	Annexe 11 - 2022-07-08 CD 6-DAJI Présentation DAJI VFIN
12	Annexe 12 - 2022-07-08 CD 6-DAJI Document Unique Règlements HNC_VFIN
13	Annexe 13 - 2022-07-08&09 - CD Document Unique RSG et RSP VFIN

1. Ouverture par le Président

Jean-Pierre SIUTAT souhaite la bienvenue aux participants pour ce premier Comité Directeur de la saison, en particulier M. Jean-Claude BOIS ainsi que Mme Florence LARROQUE (Présidente du Comité territorial 46/82) et M. François LE CALOCH (Président du Comité 23).

Il est ravi de la façon dont s'est close la saison 2021-2022 et de la façon dont la nouvelle démarre, notamment avec le titre de Championne du Monde de l'Équipe de France féminine de 3x3 et la médaille de Bronze obtenue par l'équipe masculine. Il salue le travail effectué par la Direction Technique Nationale et plus particulièrement par Karim SOUCHU et Yann JULIEN. A présent, il faut qualifier ces équipes pour les Jeux Olympiques de Paris en 2024.

Il souligne les bons résultats également en termes de licenciés. En effet, nous avons terminé avec 678 482 licenciés pour la saison 2021-2022, certains territoires ayant battu des records de prises de licences.

2. Présidence

a. Point au national et à l'international

Jean-Pierre SIUTAT

- Annonce sa candidature à la présidence de la FIBA Europe, dont l'élection se déroulera en mai 2023.
- Rappelle la situation actuelle concernant l'accueil de la première phase basket des Jeux Olympiques. Il fera valoir la position du basket français lors du Conseil d'Administration de Paris 2024 prévu le 12 juillet.

b. Retour sur les premiers résultats des équipes de France

Jean-Pierre SIUTAT : comme tous les étés, les campagnes des Équipes de France sont lancées

- L'Équipe de France masculine 5x5 doit faire face à 3 rassemblements : le 1^{er} a eu lieu la semaine dernière, la France s'est inclinée face au Monténégro. Le suivant se déroulera fin juillet avec des matchs amicaux prévus les 7, 12, 16 et 18 août qui vont précéder les matches qualificatifs au Championnat du Monde qui auront lieu les 24 et 27 août. Le dernier sera l'Eurobasket qui se tiendra en septembre.
- Nous avons une Équipe de France féminine qui dominait le niveau Européen mais qui rencontrait des difficultés au niveau mondial. A présent nous avons une jeune équipe qui a tout à prouver. Le vrai rendez-vous est en 2024.

Alain CONTENSOUX :

- Équipes de France 3x3 : osmose remarquable entre les deux équipes. L'équipe masculine a remporté le match le plus long de l'histoire 3x3 face à la Belgique, pour obtenir la médaille de bronze.
Il souligne les choix forts faits par Yann JULIEN, qui ont payé.
Women Série à Oulan-Bator : l'Équipe de France féminine remporte le tournoi ; Maud STERVINO est élue MVP.
- Jeux Méditerranéens : l'équipe masculine remporte l'or et l'équipe féminine l'argent.
- Tournoi féminin U25 au Canada : l'équipe de France bat les USA et la Belgique puis s'incline en finale face au Canada. Pour Jean-Aimé TOUPANE, cela a permis d'évaluer le groupe.

c. LNB

Jean-Pierre SIUTAT : l'Assemblée Générale de la LNB s'est tenue fin mai et a acté la non application du Plan Stratégique approuvé en 2018 qui incluait, entre autres, la réduction du nombre de clubs à 16, en première division professionnelle.

Nouvelle Assemblée Générale (27 juin) : vote favorable des nouvelles résolutions, dont la reprise du Plan Stratégique au 1^{er} juillet 2023 et l'étude de faisabilité d'une société commerciale telle que le prévoit la loi de mars 2022, puis validation de la prorogation de la convention de délégation actuelle entre la FFBB et la LNB pour une période de 6 mois.

Alain BERAL a annoncé qu'il ne se représenterait pas à la présidence de la LNB à la fin de son mandat et le Directeur Général a annoncé son départ dès cet automne.

L'Élan Pau Lacq Orthez a fait une demande de recours gracieux concernant son non-engagement en LNB pour la saison 2022-2023 et sa rétrogradation dans les championnats fédéraux. Les différentes hypothèses d'engagement du club au sein des championnats de France seront évoquées lors du prochain Bureau Fédéral.

L'AS Monaco est monté au plus haut niveau français et participe à l'Euroleague. La LNB et le club avaient signé un protocole en 2014 : dans un souci d'équité avec les autres clubs de la Ligue, Monaco versait à la LNB un droit d'engagement complémentaire correspondant aux charges salariales qu'il aurait payé s'il jouait en France. Le budget et la masse salariale du club ayant beaucoup augmenté, la LNB a dénoncé l'accord et notifié un nouveau montant susceptible de faire l'objet de recours.

3. Délégation Formation & Emploi

a. Point général

Christian AUGER :

- Tahar ASSED est de retour. Il remercie les Présidents de commissions du pôle ainsi que les collaborateurs du pôle Formation & Emploi qui n'ont pas ménagé leurs efforts ainsi que ceux d'autres pôles ou services qui ont apporté leur aide.
- Le Séminaire des IRFBB s'est tenu les 9 et 10 juin 2022. Il a donné lieu à des échanges et débats très enrichissants. Il souligne que nos IRFBB sont très hétérogènes, certains sont très professionnalisés et d'autres encore embryonnaires. Une forte volonté de co-construction des formations entre la FFBB et les IRFBB a été exprimée. Nous devons donc, collectivement, définir un nouveau modèle de fonctionnement, y compris dans le cadre économique.

Mickael LEBRETON va être désormais en charge des relations avec les IRFBB et de l'animation de ce réseau stratégique.

b. Commission des Techniciens

i. Formation des Techniciens

Christian AUGER : Ivano BALLARINI est remplacé par Arnaud BROGNIET depuis le 1^{er} juillet au poste de responsable de la formation des techniciens.

Il fait un retour sur les récents séminaires des conseillers territoriaux : le nouveau modèle a été apprécié mais les dates sont à revoir (voir l'annexe 1).

ii. Modifications du statut du technicien

Bernard MAHIEUX présente les modifications réglementaires concernant le statut du technicien qui font suite à la mise en place du DETB (voir la suite de l'annexe 1). Ce texte est inclus au Document Unique des modifications réglementaires.

Validation du Comité Directeur

c. Commission des Officiels

i. Adaptation des règles suite aux modifications FIBA

Christian AUGER propose de valider l'application des règles FIBA 2022 en France (voir la suite de l'annexe 1).

Validation du Comité Directeur à l'exception

- du point 10 relatif à l'application d'un ranking FFBB qui est soumis à l'avis de la Commission Fédérale 5x5 et de la DAJI.
- du point 13 concernant les règles vidéo et Challenge Vidéo de l'entraîneur qui ne sont pas applicables sur nos championnats – la LNB s'est positionnée sur une application partielle de cette règle

ii. Règles 14" sur chronomètre des tirs sur rebond offensif

Christian AUGER : le Bureau Fédéral a demandé, lors de sa réunion du 10 juin, qu'une enquête soit menée sur l'ensemble du territoire concernant la conformité des salles, afin de savoir si cette règle peut être ou non appliquée à l'ensemble des divisions. Il en présente les résultats (voir la suite de l'annexe 1).

Il fait ensuite 3 propositions :

- Mise en place immédiate des 14" sur rebond offensif
- Statu Quo pour cette saison assorti d'une demande de mise à niveau des équipements
- Statu Quo sans demande de mise à niveau des équipements

Une discussion s'engage.

Le Comité Directeur valide la proposition suivante : le Chronomètre de Tirs n'est pas utilisé du tout dans les salles non conformes et les arbitres prennent TOUJOURS en charge le chrono des tirs (24 comme 14 secondes).

Application de la règle avec le CT si le CT est aux normes.

Les salles non encore équipées seront incitées à le faire dans des délais raisonnablement possibles.

iii. Statut des Officiels

Christian AUGER : propose que les règlements des officiels soient composés du Pacte #TousEngagés dont le texte intégral est inclus dans le Document Unique des Modifications Réglementaires et du Statut des Officiels, qui reprend les éléments de formation et de gestion de l'activité des officiels mis à jour des dernières modifications validées par le Bureau Fédéral (voir la suite de l'annexe 1). Ce dernier texte reprend principalement ce qui figurait dans la Charte des Officiels à la différence des éléments suivants :

- Obligation des arbitres HN des groupes 1, 2, 3 et 4 de passer un test physique à chaque mi-saison

- Suppression du nombre de rencontres minimum à arbitrer par division sous réserve des possibilités informatiques. Sinon, cette modification ne sera pas appliquée pour la saison 22/23.

Christian AUGER informe ensuite sur les stages de revalidation OTM de début de saison puis sur les stages de statisticiens (voir la suite de l'annexe 1).

Il propose le remplacement de Philippe MESTRE par Benoit MALEGUE comme Responsable de l'évaluation des arbitres de la Ligue ARA.

Validation du Comité Directeur.

iv. Dirigeants

Patrick COLLETTE :

- Le Campus de La Baule aura lieu du 25 au 28 août. Les inscriptions sont ouvertes jusqu'au 31 juillet. Sur les 18 modules prévus, il se pourrait qu'il y en ait 2 ou 3 d'annulés faute de participants.
- Beaucoup de Ligues sont déjà bien avancées sur les organisations des Automnales.

i. Emploi

Nathalie MOREAU présente l'opération « du stade vers l'emploi » et l'observatoire des ressources puis fait ensuite un point étape concernant les Services Civiques (voir la suite de l'annexe 1).

4. Délégation Pratiques fédérales

a. Point général

Sébastien DIOT : la Commission Fédérale 5x5 est à pied d'œuvre pour préparer la saison prochaine et fait le nécessaire pour publier les calendriers avant le 5 août. Il fait ensuite un point sur les dettes des clubs et souligne que seuls les clubs à jour de leurs paiements pourront être engagés pour la saison 2022-2023 (voir l'annexe 2).

b. VxE

Frédérique PRUD'HOMME présente :

- Un diagramme de l'évolution des labels des pratiques du VxE depuis la saison 2015-2016.
- Le programme prévisionnel des formations VxE pour la saison 2022-2023.
- Des informations sur la campagne 2022 des France Basket Camps.
- L'enquête nationale Basket et Handicap, en cours de réalisation, avec les Fédérations de Handisport et de Sport Adapté (voir la suite de l'annexe 2).

c. Jeunesse

Agnès FAUCHARD fait un point des différents dossiers de la Commission Fédérale Jeunesse (voir la suite de l'annexe 2).

5. Délégation Haut Niveau

a. Point général

Carole FORCE :

- Le dernier Bureau de la LFB s'est tenu le 23 juin.
- A l'issue de la saison, Sport en France a manifesté son intérêt pour la diffusion de la LFB au vu des très bons résultats de la diffusion des Play Offs.
- Depuis la saison dernière, un travail est en cours avec les clubs concernant la captation des rencontres.

L'Opening, évènement de début de saison aura lieu les 21 et 22 octobre. Il opposera Bourges, Champion de France, à Basket Landes, vainqueur de la Coupe de France à la salle Carpentier le vendredi soir.

Les vendredi et samedi après-midi seront des temps de travail avec tous les présidents de clubs. Nous allons travailler principalement sur la thématique marketing et communication autour de la marque LFB.

La thématique sera « La Ligue Féminine dans la Cité » avec plusieurs objectifs

- Faire la promotion du basket féminin, particulièrement dans les départements où il y a le moins de licenciées
 - Montrer que la basketteuse de haut-niveau est une femme impliquée dans la vie sociale
 - Aider les jeunes femmes des quartiers difficiles à s'identifier à des rôles modèles
 - Lancer un « tour de France des clubs » sur la thématique
 - Associer les clubs LFB au label FFBB Citoyen et par ce biais obtenir des subventions (ANS...)
- Les qualifications en coupes d'Europe :
 - Euroleague :
 - Le Champion de France : Bourges
 - Le vainqueur de la Coupe de France : Basket Landes
 - Villeneuve d'Ascq, au titre du classement de la saison régulière. Le club jouera un match de qualification à l'Euroleague.
 - Eurocup :
 - ASVEL
 - Montpellier
 - Flammes Carolo
 - Roche Vendée
 - Angers
 - St Amand

b. LNB

Alain BERAL :

- Les deux dernières années ont été difficiles. On peut néanmoins se féliciter que le gouvernement ait considéré les clubs professionnels comme des entreprises comme les autres ce qui a permis de préserver l'économie des clubs.
 - En 2018 ont été votées en Assemblée Générale des dispositions essentielles pour la professionnalisation de la 1^{ère} division (passage à 16 équipes, formation et protection des jeunes joueurs...).
- Le basket français est reconnu par les autres clubs professionnels comme d'un très bon niveau avec de très bons clubs qui évoluent vers l'excellence d'année en année.
- Il est en accord avec la décision prise par la Fédération qui a été de s'opposer à cette décision de sursoir à l'application de ces dispositions.
- Revient sur le cas spécial de Monaco. La professionnalisation des clubs est toujours un objectif essentiel de la LNB.

- Concernant l'Euroleague
 - Il y a eu un conseil d'administration durant lequel un problème de gouvernance est ressorti.
 - Le CSKA Moscou est exclu de la compétition.
 - La gestion d'une ligue privée est très compliquée, chaque club se battant pour lui-même.
 - Avec Jean-Pierre SIUTAT, il fait en sorte tant que possible que le calendrier de l'Euroleague soit en accord avec celui de la LNB et celui de la FFBB. Si l'Euroleague est le meilleur championnat européen, son dirigeant a décidé de s'affranchir des Ligues nationales professionnelles et des équipes nationales convoquées lors des fenêtres internationales.

6. Trésorerie

a. Point général

Jean-Pierre HUNCKLER présente le budget prévisionnel pour la saison 2022-2023. Ce document sera diffusé lors de l'Assemblée Générale de la Fédération.

Validation du budget par le Comité Directeur.

Jean-Pierre SIUTAT : nous sommes à 2 ans des Jeux Olympiques, nous préparons déjà l'après 2024. Il faut être ambitieux pour l'année à venir.

Nous avons eu une mauvaise surprise concernant les licences Microsoft 365. En effet les fédérations ont été exclues du programme «non profit» et n'ont plus droit aux licences gratuites. Il rappelle que la refacturation des licences aux Ligues Régionales et Comités Départementaux a été votée la saison passée et que les factures correspondantes vont être envoyées pour la saison 2021-2022. Le renouvellement de ces licences n'est pas obligatoire.

Jean-Pierre HUNCKLER : les comptes de la filiale Play-In, ont été clôturés. La société est dans une phase normale de reprise d'entreprise en difficulté.

7. Secrétariat Général

a. Point général

Thierry BALESTRIERE fait un point sur les affiliations pour la saison 2022-2023 ainsi que sur les licences (voir l'annexe 3).

La décision concernant le choix de la société retenue pour l'outil de gestion des formations sera prise le 20 juillet. Sur les sociétés ayant répondu à l'appel d'offre, 2 sont encore en lice. La mise en service de cet outil est prévue au cours de la saison 2022 / 2023.

b. Composition de la Commission des Agents Sportifs

Thierry BALESTRIERE propose le remplacement de Hugo BUFFARD par Paul PECHOUX au sein de la Commission des Agents Sportifs, au titre de suppléant SCB entraîneur de Basket Ball (voir l'annexe 4).

Validation du Comité Directeur.

c. Composition du Comité stratégique Délégation Formation et Emploi

Il propose l'intégration de M. Jean-Michel LY SIN CHEN au Comité Stratégique Formation et Emploi (voir l'annexe 5).

Validation du Comité Directeur.

d. Challenge de l'Esprit Sportif – Propositions

Thierry BALESTRIERE : suite à des erreurs constatées dans le listing cumulant les fautes techniques des associations, le Conseil d'Honneur souhaite ne pas remettre de trophée du Challenge de l'Esprit Sportif pour cette saison.

Validation du Comité Directeur.

e. Conseil d'Honneur – Candidature de J. PALIN

Il présente la candidature de Jacqueline PALIN au Conseil d'Honneur.

Validation du Comité Directeur.

f. Assemblée Générale FFBB

i. Validation de l'ordre du jour

Thierry BALESTRIERE présente l'ordre du jour de l'Assemblée Générale Fédérale 2022 (voir l'annexe 6)

Validation du Comité Directeur.

ii. Validation de la Commission de Vérification des Pouvoirs

Il présente ensuite la Commission de Vérification des Pouvoirs (voir l'annexe 7).

Validation du Comité Directeur.

Jean-Pierre SIUTAT : l'Agence Française Anticorruption viendra mener un contrôle sur nos activités. Alain CONTENSOUX aura la charge du suivi de ce dossier.

Nous sommes également inspectés depuis mai 2021 par 4 inspecteurs du Ministère des Sports. Leur travail touche à sa fin.

8. Délégation 3x3

a. Point général

Nathalie LESDEMA :

- Ce week end se termine la Superleague 3x3. Le niveau est en constante augmentation, des joueurs viennent d'ailleurs s'y préparer pour des événements internationaux.
- Les Opens de la Juniorleague se sont terminés le week-end dernier. Il y a un travail à faire auprès des Comités Départementaux afin que ces derniers organisent davantage d'Open Access.
- Concernant les compétitions de clubs, le bilan est mitigé : seuls 39 Comités ont organisé des Series. Des réunions seront organisées en septembre par le pôle 3x3 afin de les y aider.

- Une Coupe de France 3x3 Entreprises a eu lieu à la Hoops Factory de Lille le week-end de l'Ascension.
- L'Open de France aura lieu à Reims les 21, 22 et 23 juillet.
- Sur le territoire, le développement du 3x3 est très disparate. Certains comités sont très actifs et d'autres pas du tout. La demande existe et est de plus en plus forte.

Jean-Pierre SIUTAT : ce sujet a été abordé ce matin lors du Conseil des Présidents de Ligues. La Fédération n'a jamais imposé aux clubs de faire du 3x3. Dans nos réseaux, nous avons des gens qui ne peuvent pas, mais aussi certains qui ne veulent pas. Nous avons bougé les Collectivités Locales pour qu'elles s'imprègnent du 3x3, et c'est un succès. Mais ces dernières, veulent des acteurs territoriaux qui s'approprient ce projet, et là nous avons davantage de freins que de développeurs.

Un tour de table se déroule afin que chacun décrive le développement du 3x3 sur son territoire.

Il en ressort une forte disparité en termes d'organisation et de dynamisme. La spécificité de la pratique féminine doit être étudiée, les femmes étant sous représentées parmi les pratiquants de 3x3.

b. Journée olympique

Nathalie LESDEMA fait un compte-rendu de la Journée Olympique qui s'est déroulée au Stade de France le 26 juin 2022 (voir l'annexe 8).

9. Direction Générale / Direction Technique

a. Point général

Alain CONTENSOUX :

- Suite au nouveau pic de contaminations dues au COVID, un rappel des règles a été fait à l'ensemble des salariés.
- Dans la continuité de l'audit RH qui a été réalisé, la société a été sollicitée pour un accompagnement dans la réorganisation. Une proposition de nouveau fonctionnement sera faite à Jean-Pierre SIUTAT prochainement. Une présentation en sera faite aux salariés à la rentrée.

b. Équipes 3x3

L'Équipe de France féminine est redevenue 2^{ème} nation mondiale suite au titre de Championnes du Monde ainsi qu'aux brillants résultats obtenus à Bordeaux et en Mongolie.

Il présente les joueurs qui composent l'équipe masculine professionnelle 3x3 (voir l'annexe 9).

c. 5x5

Alain CONTENSOUX :

- Concernant l'Équipe de France 5x5 masculine
 - Nous finissons le 1^{er} tour avec 5 victoires et 1 défaite. Cela nous place dans un groupe dans lequel on retrouve la Lituanie, la République Tchèque, la Bosnie Herzégovine et la Hongrie. Le parcours sera difficile en 2^{ème} phase. Nous aurons pour ces matches de qualification une équipe très proche de celle qui pourra aller aux Championnats d'Europe. Il remercie pour cela Boris DIAW dont le travail effectué auprès des franchises NBA a permis de pouvoir mobiliser ces joueurs. Les trois premiers seront qualifiés pour la Coupe du Monde. Nous sommes actuellement 1^{ers} avec la Lituanie.

- Le groupe des 17 joueurs retenus pour la préparation de l'Eurobasket 2022 a été dévoilé.
- Équipe de France féminine
 - Diandra TCHATCHOUANG a annoncé qu'elle prenait sa retraite des parquets. Il salue cette joueuse qui a été emblématique de l'Équipe de France féminine.
 - La Coupe du Monde aura lieu à Sydney du 22 septembre au 1^{er} octobre. Beaucoup de matches de préparation sont prévus, dont un tournoi organisé à Sydney en amont de la Coupe du Monde.
 - La préparation débutera le 9 août à l'INSEP. Jean-Aimé TOUPANE et son staff ont souhaité mettre l'accent sur la préparation physique des joueuses.
- Concernant les Equipes de France jeunes
 - L'OFAJ s'est très bien passé.
 - L'équipe grecque qui devait participer au tournoi de l'amitié est forfait en raison d'un trop grand nombre de joueuses atteintes du COVID.

10. Délégation Clubs & Territoires

a. Collectivités et infra

Stéphane KROEMER présente la convention d'exécution du « Plan Héritage Mayenne 2024 » signée entre la FFBB, le Département de la Mayenne et le Comité Départemental (voir l'annexe 10). Un guide commun entre l'ANDES et la FFBB est en cours de rédaction et sera diffusé pour l'Assemblée Générale Fédérale. Le but est de créer le maillon qui manquait entre les élus locaux et les clubs et/ou comités.

b. Société et Mixités

Damien SIMONNET : une vidéo de sensibilisation contre les violences faites aux mineurs est en cours de réalisation.

c. Clubs

Gérald NIVELON présente un point étape des affiliations des clubs pour la saison 2022-2023 ainsi que sur les demandes de création/renouvellement/dissolutions de CTC (voir la suite de l'annexe 10).

Validation du Comité Directeur.

Il en ressort une baisse du nombre de clubs. La Commission Fédérale Clubs va en chercher les causes.

d. PSF

Gérald NIVELON : dresse un bilan de la campagne PSF 2022 (voir la suite de l'annexe 10). Il souligne que le nombre de demandes d'aides au titre du PSF est en baisse de 7.81%.

Validation du Comité Directeur.

Une discussion s'engage concernant l'inquiétude générée par la baisse du nombre de clubs, petits notamment, et l'augmentation du nombre de grosses structures. En effet, nous perdons des clubs tous les ans et dans le même temps nous gagnons des licenciés. Une réflexion devra être menée quant à la stratégie à adopter pour développer la création de clubs.

11. Délégation aux Affaires Juridiques et Institutionnelles

a. Point général

Stéphanie PIOGER :

- Sur la saison 2021-2022, le contrôle d'honorabilité a été effectué auprès des licenciés concernés (voir l'annexe 11), soit près de 50 000 contrôles. Au total, 3 remontées ont été faites et des dossiers disciplinaires sont en cours. Un point sera fait sur ce sujet lors du Comité Directeur de l'Assemblée Générale.
Ces contrôles seront renouvelés en septembre pour la saison 2022-2023.
- Elle présente rapidement un point des dossiers passés ou en cours en Commission Fédérale de Discipline et Chambre d'Appel (voir la suite de l'annexe 11).

b. Evolutions du dispositif JIG / MIG

Elle présente un bilan du dispositif JIG/MIG (voir la suite de l'annexe 11). Elle rappelle les principaux objectifs :

- Que les clubs paient des charges sociales sur les salaires versés aux joueurs, leur donnant ainsi droit à la retraite, qu'ils soient couverts en cas d'accident...
- Qu'on puisse inciter certains clubs à participer à la politique fédérale.

Ce système permet aux clubs de mettre en place des actions qu'ils peuvent ensuite valoriser financièrement. En NF2, des clubs contactent la Fédération pour contracter des JIG. Elle rappelle que c'est un contrat de travail qui doit être conclu pour un minimum de 17h30. Elle remercie les IRFBB pour leur travail et leur implication sur ce sujet.

Elle demande au Comité Directeur que les Clubs de Prénationale fassent l'objet d'un contrôle si nécessaire et en cas de doute quant au statut d'un ou plusieurs joueurs en cours de saison, ils ne soient plus dans l'obligation de transmettre l'ensemble de leurs données.

Validation du Comité Directeur.

Jean-Pierre SIUTAT a présenté le dispositif JIG MIG à Elizabeth BORNE à l'époque où elle était ministre du travail. Elle l'a trouvé très intéressant. Nous avons aujourd'hui des clubs professionnels avec des Centres de Formation agréés, il serait intéressant que ces centres permettent aux joueurs de préparer « l'après basket ».

Il rappelle qu'auparavant les joueurs et joueuses étaient payés de façon plus ou moins régulière et que les contrôles de l'URSSAF faisaient des dégâts dans les clubs. Ce système est une avancée positive qui les protège, surtout dans un contexte où les collectivités locales vont de plus en plus se désengager du sport.

c. Désignation du référent antidopage (suppléant)

Stéphanie PIOGER propose de désigner Claire SAMONATI, juriste, en qualité de référente antidopage (voir la suite de l'annexe 11).

Validation du Comité Directeur.

d. Notion de couvre-chef

Stéphanie PIOGER rappelle que depuis 2018 la FIBA autorise le port du couvre-chef dans le cadre des compétitions internationales et que la FFBB a fait le choix de ne pas transposer cette mesure dans ses règlements (voir la suite de l'annexe 11).

Une discussion s'engage.

Après ce débat, il est proposé de maintenir les dispositions réglementaires actuelles et de solliciter le Ministère des Sports sur les modalités d'application des principes de laïcité et de neutralité par les fédérations dans le cadre de l'organisation des compétitions qu'elles organisent.

Validation à l'unanimité des membres présents.
--

e. Documents Uniques Modifications Réglementaires

Stéphanie PIOGER présente le Document Unique des Modifications réglementaires Haut Niveau des Clubs, des Règlements Sportifs Généraux et Particuliers ainsi que l'annuaire Fédéral (voir les annexes 12, 13 et 14).

Elle précise que le Pacte Tous Engagés doit être finalisé.

Validation du Comité Directeur.

12. Délégation Marque

a. Point général

Jean-Pierre HUNCKLER :

- Le dernier match de l'Équipe de France s'est déroulé à guichets fermés au Vendespace. Deux diffuseurs transmettaient les rencontres : France TV et Bein Sport.
- Une négociation est en cours afin de diffuser les matchs de l'Équipe de France du Championnat d'Europe sur France TV.
- La campagne de Communication autour du Championnat d'Europe va être lancée. Un voyage supporter et voyage de presse seront organisés.
- Un accord a été signé avec Discovery et France TV concernant la diffusion d'un documentaire Inside sur le parcours des Équipes de France à Tokyo sur Eurosport. Il a ensuite été diffusé sur les plateformes France.tv et sur France 4.
- L'Équipe a battu des records d'audience lors des diffusions des matchs d'Équipes de France 3x3.
- Des diffuseurs sont d'ores et déjà très intéressés par la diffusion du Circuit Pro 3x3.
- Nous avons constaté que les spectateurs passaient beaucoup de temps sur le parvis des salles avant les matches. Nous avons donc testé, lors du match au Vendespace, un camion Customisé FFBB Store permettant à la boutique d'y vendre les produits officiels. C'était un succès. Ce système sera généralisé sur les autres rencontres, y compris à l'Open de France.
- Le livre « L'époque des héros » est en cours d'impression, la préface est signée Boris DIAW.
- La Fédération est en passe de signer un partenariat avec 2K pour l'intégration d'un maillot Équipe de France dans NBA 2K pour le lancement de la prochaine édition du jeu en septembre.

13. Questions diverses

Alain CONTENSOUX : vendredi dernier, Boris DIAW a été élu à la présidence du Conseil d'administration de l'INSEP.

Gérald NIVELON : les référents territoriaux vont recevoir les crédits à saisir dans OSIRIS. Il rappelle que ces données sont confidentielles et que la communication sera faite par l'ANS.

Jean-Claude BOIS félicite l'Équipe de France Féminine de 3x3 pour son titre de Championne du Monde.

Thierry BALESTRIERE rappelle aux présidents de commissions de lui faire parvenir leurs rapports d'activités.

Daniel HERBLINE : les documents à remplir pour les dossiers PSF sont trop compliqués.

Olivier BLATRIE : il s'agit de son dernier Comité Directeur. Il a apprécié y participer et travailler avec le groupe des Présidents de Ligues Régionales.

Prochaine réunion du Comité Directeur le dimanche 16 octobre 2022 à Ajaccio.